

APRENDEMOS... DESDE LA DIFERENCIA

Rosa María Solano Fernández
Profesora y responsable del I Plan de Igualdad entre
Hombres y Mujeres en Educación
IES Cumbres Altas
NuevaCarteya (Córdoba)
Enero/07

Desde el Instituto Cumbres Altas de Nueva-Carteya queremos sumarnos a las numerosas protestas en contra de las diversas manifestaciones de violencia hacia las mujeres. La fecha del día 25 de Noviembre nos recuerda que todavía hoy en el 2006 muchas mujeres son maltratadas y asesinadas en manos de sus novios, parejas, amantes, compañeros, maridos ... ¿Cómo se podrían frenar estos brotes de violencia? ¿Qué podemos hacer para que los que un día prometieron amor eterno, se olviden de sus promesas y se conviertan en verdugos? Son preguntas que nos hemos hecho durante la semana del 21 al 25 de Noviembre en nuestras aulas, en nuestro Centro, en nuestro pueblo... y queremos compartir con todas y todos vosotros el resultado de las actividades que hemos realizado.

Dentro de un Plan de Autoevaluación y Mejora que nombramos "*Aprendemos desde la diferencia*", es decir como chicos y como chicas... como hombres y mujeres... como seres sexuados; comenzamos a poner en marcha la fase de diagnóstico, dado que abordamos las efemérides más representativas para la consecución de la igualdad entre hombres y mujeres, durante la semana del 21 al 25 de noviembre programamos diversas actividades que queremos compartir con los lectores y las lectoras.

En la biblioteca de nuestro centro se ha organizado una exposición en la que se han colocado en carteles hechos con papel continuo tantas esquelas como mujeres han sido asesinadas en manos de sus novios, compañeros, amantes o maridos durante el año en curso, lo curioso de montar una actividad de estas características es que la cifra puede aumentar de un segundo a otro, por lo que nos manifestamos en contra y reivindicamos "tolerancia cero" contra la violencia hacia las mujeres.

Los diferentes cursos de alumnas y alumnos han ido pasando por la exposición mientras la visualizaban han escuchado de fondo las canciones del grupo musical *Amaral* "Sin ti no soy nada" y de *El Chojín* con *Lidia* "El final del cuento de hadas", para después trabajar el trasfondo de la letra de estas composiciones musicales.

Otra propuesta ha sido la realización de un video-forum en el que se han proyectado las películas: "Te doy mis ojos", con los cursos superiores y "Nunca más" para los más jóvenes; se han trabajado actividades previas y posteriores en las sesiones de tutoría.

El viernes día 25 se llevó a cabo la campaña del lazo blanco en la que se recordará el porqué de este símbolo, así como el origen del 25N, en memoria de las hermanas Mirabal, que fueron asesinadas este día en 1960 en manos del dictador Trujillo; murieron protestando contra la violencia hacia las mujeres, en la República Dominicana. Son acontecimientos que se deben de conocer y refrescar. Este tipo de violencia no es "nueva", las mujeres han sido víctimas de malos tratos en manos de los hombres durante toda la historia de la humanidad.

Asimismo se procedió a la lectura del Manifiesto contra la violencia hacia las mujeres que hemos elaborado con las aportaciones de la comunidad educativa

Como toque final, la profesora de nuestro centro, Maribel Luque Muñoz compuso una poesía que recitó para deleitar con sus palabras a todos las personas que asistieron que asistieron al evento en el salón de actos del centro.